
７月のめあて

学 校 通 信 ○ ものを大切にしよう。

平成２９年度 ・ 落とし物をゼロにしよう。

第４号 ・ 持ち物に必ず記名をしよう。

「学校きれいにするっ隊」が活躍 水泳学習の開始

６月１２日より２週間にわたって，「学校きれいにするっ隊」 本校では，６月１日に５年生と６年生の児童の協力を得て，プ

が活動しました。学校周辺の道路をはじめ，以前から気になって ール清掃を実施しました。屋上にあるという本校のプールの特性

いた南門周辺の雑草の除去，学級園周辺の清掃と大活躍。主力と 上，よごれは目立ちませんが，排水速度が遅いため時間がかかり

なった６年生はほとんどの児童が参加，各学年もそれに加わり， ます。そのような状況の下，高学年の子どもたちは，一生懸命に

総計１１８名の児童がボランティア活動に汗を流しました。 励んでくれました。

清掃活動は明治以来，日 そして迎えた１６日。６

本の教育が大切にしてきた 年生の子どもたちは，気持

ものです。また，ボランテ ちのよい青空の下，プール

ィア精神の涵養という観点 開きを迎えました。

からも，「学校きれいにする その後，他学年も順次水

っ隊」は，とても有効であ 泳学習を開始。プールから

ると考えています。 は，元気で楽しそうな声が

２学期は，落ち葉の季節 響いてきています。

に改めて活動を実施する予 何よりも無事故を期して

定です。 指導に励んでいます。

４年生｢プロジェクト学習」 ５年生｢プロジェクト学習」

４年生は，「愛宕浜はユニバーサルな街？」の学習を開始しま 先月の学校だよりで紹介した苗床は順調に成長しました。次は

した。この学習は，様々な体験や体験から見いだした疑問や課題 いよいよバケツ稲づくりへの挑戦です。

を追究することを通して，「愛宕浜がみんなにやさしい・みんな ２２日，満を持して田植えを行いました。子どもにとっても担

がやさしい校区だと言えるか」を考える 任にとってもバケツ稲は初めての経験です。そこで，ＪＡ福岡市

ことをねらったものです。 姪浜支店の芦刈支店長や実際に米作りをしていらっしゃる高木さ

そこで，４年生は，１４日，西区社会 んをゲストティーチャーに

福祉協議会の皆様のご協力で，体育館で 招き，実際に植える本数や

車いす・アイマスク体験を，図書室では， 水加減等の様々なご指導を

点字を打つ体験を実施しました。 いただきました。今後の成

子どもたちは，思うようには動かない 長が楽しみです。

車いす，目が見えない状態で歩く恐怖を ５年生の子どもたちは，

味わうとともに，点字をしっかりと読み これをきっかけに，米につ

書きする視覚障がい者の方の技に驚きを いて様々な角度から調べ，

感じたようです。この経験を生かし学習 考え，発信する学習を展開

を前に進めてもらいたいと願っています。していきます。

その他にも，１年生が１５日，老人クラブ連合会の皆様のご協力をいただきながら｢イモの苗植え｣を，全校では，２３日に地震の

発生により大津波警報が出されてことを想定した「避難訓練｣ を実施いたしました。

７月の主な行事(確定） 夏休み中の行事(プール開放予定） ２学期当初（変更あり）

8/28 月 第 2学期始業式
2 日 校区ドッジボール大会 24 月 プール(前)２年(後)５年 7 月 プール(前)４年(後)5･2年 29 火 給食開始 除草作業

3 月 TV朝会 25 火 (前)３年 (後)４年 8 火 (前)１年 (後)6･3年 30 水 除草作業予備日

PTA 役員会 10:30 26 水 (前)Ｆ (後)ＨＩ 9 水 (前)２年 (後)4･1年 9/1 金 委員会活動

4 火 学習参観･懇談会 135年し 27 木 (前)Ｇ (後)ＡＢ 10 木 フリー(全日) 7 木 クラブ活動

自然教室説明会(5年) 31 月 (前)DEI (後)CF 11 月 ５年自然教室

5 水 学習参観･懇談会 246年 8/1 火 (前)HAB (後)GDE 12 火
修学旅行説明会(6年) 2 水 (前)Ｃ (後)6･1年 13 水

7 金 委員会活動 4 金 (前)５年 (後)6･3年 21 木 参観・懇談(全学年)

8 土 おやじの会地引き網 27 水 ６年修学旅行

12 水 学習定着度調査(3年) 28 木
14 金 PTA 運営委員会
20 木 給食終了

21 金 1学期終業式

○ (前)は午前，(後)は午後を指します。

○マリンルームの記述はありませんが，毎日(午前)割り当てています。

ご あ い さ つ
１学期も残すところ２週間あまりとなりました。６月は大きな行事がない月でしたが，学校の中では，様々な活動が展開されま

した，学校だより第４号では，保護者の皆様の目にとまりにくかった学習活動を特集します。



平成２９年度 第４号（７月号）

平成29年度｢第１回学校サポーター会議｣を開催しました

６月２１日（火）午後６時より，本校会議室で平成２９年度第１回学校サポーター会議兼いじめ防止対策委員会を開催しました。

この会議は，校長・園長より委嘱を受けた校区在住或いは校区事業所に勤務する方によって構成され，学校より教育情報等の提供を

受け，当面する学校課題解決に向けた助言や地域の教育力の活用，学校施設の地域開放などについての意見を述べることを通して，

校長・園長が行う学校運営に協力・支援することを目的に開催されるものです。

２１日当日は，学校サポーターの皆様の紹介に続いて，校長が平成２９年度の学校経営方針及び重点目標について説明し，実施し

ていただく学校関係者評価の重点目標とその評価指標を提示致しました。今後，サポーターの皆様には，学校教育の現状をご覧いた

だき２月には，学校評価を実施していただくことになっています。

今回，学校サポーターの皆様にお示しした重点目標と評価指標は，概要以下の通りです。

重点目標 指 標 （取組指標・成果指標）

学期ごとのまとめのテストで国語・算数共に，平均得点８５点を達成する。

外国語活動のアンケートでコミュニケーションが楽しいと回答する児童８０％を達成する。

３年生以上の学年で，プロジェクト学習を確実に実施する。６年生は，地域と協働した学びを実現する。

言語活動の充実を図る。結果として，授業中に自分の思いや考えを表現できていると回答する児童６０％を達成する。

安全点検・ヒヤリハット事例の報告会(月１回)に加え危機管理研修を実施することで学校事故の減少を図る。

挨拶指導の徹底を図る。結果として，児童の自己評価・保護者の評価共に80％を達成する。

児童のサインに敏感となる。特に欠席児童に対しては，１００％連絡をとり状況を把握する。結果，不登校ゼロを達成する。

校内支援委員会の充実を図る。常にチームで課題解決にあたり，年間を通して学年・学級の安定を実現する。

教育情報や学校経営の方針，授業づくりのヒント等を記した教育通信を年間２０回を目途に発行する。

全教員が少なくとも１年に１回は研究授業を行う。

若手教員のスキルアップを目的とした研修会を年５回を目途に開催する。

定時退校日を確実に実施するとともに，職員の福利に資する行事を実施することを通してメンタルヘルスを維持を図る。

学校は，チーム一丸となって，上記３つの重点目標の達成を目指します。保護者の皆様におかれましても，これらの視点でくとと

もに，学校公開週間に合わせて実施する学校評価アンケートにご協力くださいますよう予めお願い致します。

この学校サポーター会議は，「いじめ防止対策委員会」も兼ねています。そこで，生徒指導担当の末永教諭から，本校のいじめ防

止に関する取組状況の説明を致しました。学校生活アンケートの結果，「叩かれたりいやなことを言われたり，そのようなことを友

達がしたりされたりするのを見た」と回答している子どもが全校児童の約１１%になっていること等を紹介し，学校が行っている①
ほめほめ言葉掲示プロジェクト，②自分からあいさつプロジェクト，③ハイタッチプロジェクト等，いじめ防止の取組を紹介してい

ます。

平成２７年４月「いじめ防止対策法」が発効しました。この法律でいじめは，「児童等に対して，当該児童等が在籍する学校に在

籍している等当該児童との一定の人的関係にある他の児童等が行う心理的又は物理的な影響を与える行為（インターネットを通じて

行われるものを含む）であって，当該行為の対象となった児童等が心身の苦痛を感じているもの」と定義されています。これは全て

の子どもがいじめの加害者になり得るとともに，被害者になることを意味しています。子どもが心身の苦痛を感じないようにするた

めには，心の教育の充実が欠かせません。今後とも，いじめの根絶に向けた努力を重ねて参りますので，ご支援の程，どうぞよろし

くお願い致します。

なお，本年度は，次の方々に学校サポーターになっていただきました。 （順不同・敬称略）

近藤 明 元雙葉小学校長 小川 雅之 ＰＴＡ会長 磯本 英次 自治協議会会長

川添 慶勝 青少年育成協議会会長 西久保 民久 愛宕浜公民館長 麻生 昭雄 老人クラブ連合会会長

三島 秀作 人権尊重推進協議会長 中村 靖治 おやじの会会長 福田多美枝 主任児童委員

山中 孝光 ＰＴＡ副会長 伊藤 洋恵 ＰＴＡ副会長 木山 周子 ＰＴＡ副会長

スポーツテスト・草取りにご協力いただいた皆様に感謝致します

６月１０日の土曜授業の折り，低学年のスポーツテ

ストのお手伝いをお願いしました。また，ＰＴＡの呼

びかけで，学校を取り囲んでいる生け垣の草取りも実

施していただきました。当日は，多くの方々のご参加

をいただき，とても助かりました。心よりお礼申し上

げます。今年は，昨年度に比べ，より多くの方々のご

協力を賜りました。とても心強く思います。

夏休みあけの８月２９日にも除草作業を企画してい

ます。次回も，よろしくお願い致します。

スポーツテストの様子 草取りの一場面

確かな学力の育成

生徒指導の充実

研修の充実・深化

(特に若手教員の育成)


